



## **TINDAKAN PREVENTIF PENULARAN DALAM UPAYA PENANGGULANGAN PANDEMI COVID-19 DI DESA KURANJI DALANG**

**Andi Kurniawan**

Kesehatan Masyarakat, Fakultas Ilmu Keolahragaan Kesehatan Masyarakat  
Universitas Pendidikan Mandalika

### **Abstrak (Indonesia)**

**(Times New Roman 10, spasi 1, spacing before 10 pt, after 2 pt)**

Pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat ini bertujuan untuk mencegah penularan virus Corona-19 sebagai upaya untuk penanggulangan pandemi. Pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini bertempat di desa Kuranji Dalang kecamatan Labuapi Lombok Barat. Metode pelaksanaan pengabdian dilakukan dengan 1) edukasi tentang gejala covid-19 serta edukasi tentang penggunaan masker, menjaga jarak serta mencuci tangan baik secara langsung maupun melalui media sosial. 2) edukasi untuk selalu stay at home, 3) edukasi untuk tidak mudik melalui media sosial 4) serta edukasi tentang do it yourself (hand sanitizer). Adapun hasil yang telah dicapai dari pelaksanaan kegiatan ini adalah meningkatkan kesadaran masyarakat mendorong masyarakat dalam memerangi wabah penularan covid-19 sehingga berdampak pada penurunan peningkatan jumlah kasus tertular covid-19.

### **Kata Kunci**

*Tindakan Preventif  
Covid-19, Kuranji  
Dalang*

### **Pendahuluan**

Desa Kuranji Dalang adalah salah satu dari 12 desa yang berada di Kecamatan Labuapi Desa Kuranji Dalang adalah salah satu dari 12 desa yang berada di Kecamatan Labuapi Kabupaten Lombok Barat Provinsi NTB. Desa Kuranji Dalang merupakan pemekaran dari desa Kuranji yang ada di Kecamatan Labuapi, yang merupakan wilayah yang berhadapan langsung dengan pantai. Terbentuk sejak bulan Januari 2011 berdasarkan desakan dari tokoh masyarakat, tokoh agama, dan para pemuda. Resmi sebagai desa definitif pada tanggal 13 Oktober 2011 dengan Nomor Induk : Nomor 11. Desa Kuranji Dalang terdiri dari 5 (lima) dusun yaitu Kuranji Dalang, Kuranji Bangsal, Mapak Reong, Mapak Barat, Mapak Dasan. Kantor Kepala Desa Kuranji Dalang berada di wilayah Dusun Mapak Reong dan merupakan Pusat Pemerintahan Desa. Luas Desa Kuranji Dalang : 223,421 Ha terdiri dari : Sawah Irigasi ½ teknis 2.284 Ha ; Tanah rawa 0,16 Ha ; Tanah Perkebunan Perorangan 16.3 Ha ; Tanah Pemukiman 20,8 Ha ; Tanah Pekarangan 15.6 Ha. Adapun permasalahan yang dihadapi mitra yakni 1) Bagaimana kondisi masyarakat yang membutuhkan bantuan di bidang pemahaman dan kesehatan? Dan 2) Apa saja program-program kerja untuk mengupayakan percepatan penanganan COVID-19 dan membantu masyarakat mengatasi dampak-dampak lain dari adanya keadaan ini?. Sehubungan dengan permasalahan yang dihadapi masyarakat yang membutuhkan bantuan di bidang pemahaman dan kesehatan, mahasiswa sebagai salah satu agen intelektual diharapkan turut aktif berkontribusi langsung di masyarakat melalui program-program kerja untuk mengupayakan percepatan penanganan COVID-19 dan membantu masyarakat mengatasi dampak-dampak lain dari adanya keadaan ini. Dengan adanya program KKN UNDIKMA Tanggap Wabah COVID-19, diharapkan dapat membantu masyarakat dalam peningkatan pemahaman pencegahan



penularan COVID-19 dan mengatasi dampak yang ditimbulkan yang dilakukan secara *online* melalui *social media* yang ditujukan kepada seluruh lapisan masyarakat. perlu dilakukan pendampingan karena warga masyarakat tetap berangkat bekerja setiap hari, sehingga tingkat mobilitas warga dianggap cukup tinggi, dan tidak sedikit pula masyarakat yang belum memiliki cukup pengetahuan mengenai COVID-19. Masyarakat cenderung belum dapat memahami secara benar *social distancing*, cara penularan dan bahaya COVID-19, pentingnya *stay at home* serta cara pencegahan yang efektif secara pribadi. Dari kurangnya pemahaman masyarakat tersebut, banyak warga yang menyepelekan pentingnya memakai masker.

### **Metode Pengabdian**

Metode yang dilakukan dalam kegiatan ini terbagi menjadi 2 kegiatan yaitu bersifat edukasi dan penyerahan bantuan. Edukasi yang dilakukan meliputi: 1. Edukasi gejala, cara penularan, dan bahaya COVID-19 yang ditujukan untuk masyarakat agar dapat memahami gejala, cara penularan, dan bahaya COVID-19 melalui spanduk dan media sosial; 2. Edukasi pentingnya pemakaian masker, penerapan *social distancing*, dan cara cuci tangan yang benar melalui media media social dengan tujuan agar masyarakat dapat memahami dan menerapkannya dengan benar dalam kehidupan sehari-hari; 3. Edukasi pentingnya *stay at home* melalui media social agar masyarakat dapat memahami pentingnya gerakan ini sehingga dapat diterapkan guna membantu pemerintah dalam mengurangi persebaran COVID-19; 4. Edukasi pemahaman bahaya mudik melalui media sosial dengan harapan agar masyarakat dapat memahami bahaya mudik sehingga menunda mudik dan membuat sistem mudik online; 5. Edukasi *Do It Yourself (DIY) hand sanitizer* khususnya anak-anak yang secara langsung berperan dalam pencegahan COVID-19. Sedangkan program pemberian bantuan berupa 1. Penyediaan masker yang bertujuan penunjang pencegahan penularan dan masyarakat dapat menggunakan masker untuk kegiatan diluar rumah; 2. Penyediaan tong cuci tangan untuk masyarakat luar yang berkunjung ke kampung seperti penjual sayur keliling agar dapat mencuci tangan sebelum melayani pembeli; 3. Penyediaan APD penunjang pencegahan penularan bagi tenaga kesehatan di puskesmas sekitar sehingga tenaga kesehatan dapat melindungi diri ketika memeriksa warga yang sakit.

### **Hasil dan Pembahasan (12pt)**

Pengabdian masyarakat meskipun tentu dalam pelaksanaannya terbatas dibandingkan dengan KKN yang sudah-sudah. KKN Covid-19 UNDIKMA berhasil mendorong masyarakat dalam memerangi wabah penularan covid-19 sehingga berdampak pada penekanan peningkatan jumlah kasus tertular covid-19. Patut di apresiasi usaha semua pihak yang terlibat dalam program ini dimana semua pihak berusaha yang terbaik dan berusaha optimal. Dan sebagai inovasi bagaimana tetap mengadakan KKN yang aman bagi semua pihak di era wabah ini. Namun sayang karena program ini terkesan mendadak menyebabkan kurangnya berbagai persiapan maupun dalam pelaksanaan dan aturannya. Meskipun demikian tentu harapannya KKN hanya terjadi kali ini saja, dan tetap optimis wabah akan segera berakhir. Sehingga aktivitas pendidikan yang sekarang kurang optimal dapat kembali seperti sedia kala.



### **Kesimpulan**

Covid-19 telah memunculkan perilaku baru pada masyarakat untuk menghadapi penyebaran virus covid-19. Kegiatan pengabdian masyarakat dilakukan dengan tetap memperhatikan protokol kesehatan dan menyerahkan brosur agar masyarakat memiliki catatan dan fokus pada narasumber. Berdasarkan hasil evaluasi, pengamatan dan tanggapan langsung dari responden kegiatan KKN cukup berhasil mengingat banyaknya tanggapan dan pertanyaan yang diajukan oleh masyarakat. termasuk banyaknya jumlah peserta, keaktifan, dan diskusi oleh masyarakat.

### **Saran**

Dari temuan yang ada di lapangan, kegiatan sosialisasi ini dapat dilaksanakan secara terus-menerus secara bertahap melalui media online maupun langsung agar informasi, pemahaman, dan pengetahuan masyarakat dapat meningkat mengenai pentingnya mematuhi protokol kesehatan dan menjaga kebersihan. Adapun saran yang dapat diberikan dari hasil kegiatan ini adalah perlu dilakukan penyuluhan khusus mengenai pengurangan aktivitas sosial melalui pendekatan-pendekatan keagamaan karena masyarakat terbiasa dan sulit mengurangi aktivitas kerumunan tersebut meskipun telah ada himbauan dari pemerintah.



## **Daftar Pustaka**

- Martha, J. (2020). Pemanfaatan Diplomasi Publik oleh Indonesia dalam Krisis Covid-19. *Jurnal Ilmiah Hubungan Internasional*, 121–130.
- Pikiran Rakyat (2020, Juni 20) Update Virus Corona di Dunia 20 Juli 2020, Lebih dari 600.000 Orang Tewas akibat Covid-19. Retrieved Agustus 7, 2020 from Pikiran Rakyat : <https://www.pikiran-rakyat.com/internasional/pr-01615501/update-virus-corona-di-dunia-20-juli-2020-lebih-dari-600000-orang-tewas-akibat-covid-19/>
- Spinelli, A., & Pellino, G. (2020). COVID 19 pandemic: perspectives on an unfolding crisis. *The British Journal of Surgery*.
- Woznitza, N., Hare, S. S., & Nair, A. (2019). Covid-19 pandemic: Summary of current and emerging issues for radiographers. *Work*, 20.
- LPPM. (2020). *Panduan KKN Tematik* . Mataram: LPPM UNDIKMA.
- LPPM. (2020). *Power Point Pembekalan KKN*. Mataram: LPPM UNDIKMA.